

## ESPAÑA

# El PP usa su programa para compararse con Ciudadanos

JAVIER CASQUEIRO, Madrid  
El auge en las encuestas, como la de ayer de *Metroscopia para EL PAÍS* que situaba a Ciudadanos unas décimas por delante del PP y con posibilidades de ganar, y la valoración y el papel que su líder, Albert Rivera, está adquiriendo en los debates electorales

preocupa e inquieta en el PP. Tanto que los populares han ideado incluso un “comparador” de programas que pondrán en marcha el 7 de diciembre para desenmascarar “las ambigüedades” e ideas “modernas” de su rival. El PP ya ataca directamente a Ciudadanos cuando presenta su propuesta.

La batalla electoral se aprieta y el PP es consciente del daño que le está ocasionando el empuje de Ciudadanos y su cabeza de lista. El sondeo de *Metroscopia* publicado por EL PAÍS, en el que la formación de Albert Rivera se coloca empatada con PP y PSOE con un 22% de los votos y opciones de ganar, causó conmoción y generó incredulidad. Las encuestas propias siguen dándole al PP entre el 26% y el 29% de los votos, que supondrían entre 110 y 135 escaños, y sobre todo, le ubican en primera posición con más de seis puntos de ventaja sobre los socialistas. Ese panorama le permitiría gobernar. Pero en el PP constatan también que estas elecciones son diferentes, que Ciudadanos y Podemos no tienen recuerdo de voto de los electores sobre lo que sucedió en 2011, y que la campaña será determinante para movilizar el voto volátil que ahora parece decantarse por Rivera, quien parece más joven, fresco y nuevo.

El candidato Rajoy lleva días remarcando que gobernar no es fácil y que es más complicado que opinar en una tertulia. Luego completa el aserto con su promoción y la de su partido como un equipo completo, serio y experi-

## Las medidas de regeneración

La medida más relevante del programa del PP en el capítulo de regeneración de la vida pública insiste en la reforma presentada antes del verano sobre la ley electoral para facilitar que gobierne en los Ayuntamientos la lista más votada. También se proponen cambios en los reglamentos para agilizar el Congreso y Senado. El PP anuncia que incorporará “a la ley que regula el uso de la bandera y otros símbolos las previsiones y mecanismos jurídicos que garanticen su estricto cumplimiento”.

mentado, con un programa y un bagaje detrás. Los teloneros, se llamen Andrea Levy o Dolores de Cospedal, remachan la estrategia apuntando que “no todos los partidos ni todos los líderes ni todas las ideologías son lo mismo, aunque se disfracen y vayan de modernos”. Levy lo dice para referirse a otros, en alusión a Ciudada-

nos, y Cospedal les cita expresamente para compararse: “Ciudadanos no son como nosotros porque nosotros no vamos con ambigüedades por la vida; tenemos ideas y hemos gobernado”.

Levy reconoció ayer, en la presentación del bloque de propuestas de regeneración, el daño que les están infligiendo Ciudadanos y Rivera al anunciar que el PP pondrá en marcha el 7 de diciembre en su web, ya en campaña, un “comparador de programas”.

### “Solo venden humo”

El PP cree así que si los electores estudian las diferentes alternativas políticas se darán cuenta “de que no hay comparación posible entre los que solo venden humo y palabras y los que tienen experiencia de gestión y responsabilidad con España”.

El capítulo del programa *La España que queremos*, en el que el PP engloba sus propuestas sobre regeneración de las instituciones, la justicia y la corrupción, sirvió de cancha para exponer algunas diferencias con los demás grupos, y especialmente con Ciudadanos. “El programa del PP no es de extravagancias ni imposible de cumplir, aunque



Cristina Cifuentes (izquierda) y Dolores de Cospedal, ayer. / KIKE PARA

tenga algunas ideas llamativas”, reconoció Cospedal tras alabar la batería de planes, estrategias y retoques legislativos para modernizar la justicia que acababa de glosar de un tirón el ministro del ramo, Rafael Catalá.

Levy y Cospedal coincidieron también al descalificar como “modernos” a los que abogan por re-

formar la Constitución de 1978. El PP no quiere tocarla y menos ahora “para destrozarla por la puerta de atrás”, dijo Cospedal. Su programa se reafirma en reforzar los valores de ese texto. Si otros partidos, en la próxima legislatura, impulsan su revisión el PP estará en esa ponencia y llevará sus alternativas.

# La legislatura acumula un recorte de 2.000 millones para personas dependientes

El sistema de evaluación se ha endurecido. Hay un 5% más de solicitantes sin ayuda

CARMEN MORÁN, Madrid  
“La dependencia no es viable”. Lo dijo el presidente Mariano Rajoy tres días antes de ganar las elecciones el 20 de noviembre de 2011 y así salió publicado en EL PAÍS. De nuevo en campaña, algunos partidos plantean ahora abrir la Constitución para incluir en ella, entre otras cosas, los servicios sociales como un derecho inalienable. Y la dependencia es básica en este cuarto pilar del Estado de bienestar. Pero ha conocido momentos mejores.

Con datos oficiales, en la actualidad hay 779.373 dependientes recibiendo alguna ayuda estatal, casi 1.200 menos que en julio de 2012, cuando el Gobierno aprobó el decreto que modificó hasta 14 artículos de la ley y que supuso el

gran recorte de la dependencia. Y la lista de espera de dependientes reconocidos —aquellos que no pueden valerse por sí mismos para las actividades diarias— alcanza las 400.000 personas, en cifras redondas, y siempre con datos publicados por el Gobierno en su estadística mensual.

En esta legislatura, además, el sistema ha perdido 83.000 grandes dependientes, es decir, los más graves, cuya asistencia sale más cara. Un nuevo informe de la Asociación de Directoras y Gerentes de Servicios Sociales achaca esta caída a la aplicación del nuevo baremo, con el que se determina el grado de discapacidad de las personas. También han bajado por miles el resto de los dependientes reconocidos, es decir, los

severos y los moderados. “El baremo se ha endurecido y ha aumentado en un 5% el número de personas que se quedan a las puertas, es decir, a los que no se les reconoce una dependencia suficiente para optar a una ayuda. Es simple, si el examen es más difícil, los suspensos aumentan”, explica el presidente de la asociación, José Manuel Ramírez.

Con una crisis que no ha dado tregua en esta legislatura, muchas familias se han empobrecido, pero los recortes no han pasado por alto los servicios sociales, y la ley de dependencia fue la primera que conoció la tijera. Apenas llegar al poder, Rajoy aplazó el calendario de entrada al sistema de los dependientes moderados, que solo han podido hacerlo el mes de julio pasado. ¿Han recibido por fin sus ayudas? No. Han pasado en su gran mayoría a la lista de espera, como demuestran las cifras oficiales. Salvo este dato, el aumento del número de los que esperan, un tapón que el sistema no es capaz de diluir, prácticamente el resto de los indicadores han caído.

La sociedad ha percibido también que el sistema estaba mortecino, dicen estos expertos, y esa es la razón, añaden, de que “se hayan reducido las solicitudes de ayuda en 36.000 desde julio de 2012”, siempre con datos oficia-

## Las propuestas de los partidos

**PSOE.** Reconocimiento en la Constitución de los servicios sociales —entre ellos la dependencia— como un derecho inalienable que no dependa de los recursos económicos de cada momento para su prestación. Ese blindaje llevará consigo la revitalización de la ley de dependencia “con la financiación necesaria”.

**Ciudadanos.** La atención a dependientes será un derecho fundamental recogido en la Constitución.

**Podemos.** Restablecer la financiación de la ley a como estaba antes de los recortes del PP; eliminar el copago y la lista de espera.

**IU-Unidad Popular.** Los derechos sociales se igualarán en protección jurídica con el resto de derechos constitucionales, lo que implicaría que fueran reclamables en los tribunales.

**PP.** El partido aún no ha presentado sus propuestas electorales en esta materia.

les. “Las reformas y los recortes han colapsado la aplicación de la ley y miles de ancianos han muerto sin su ayuda. No se mueren porque no estén atendidos, que de eso ya se encargan las familias, pero sí sin una ayuda a la que tenían derecho por ley. Y los que trabajamos directamente con estas personas sabemos en qué condiciones están muchos ancianos, sobre todo aquellos que no tienen una red familiar”, explica Ramírez.

La dependencia ha perdido con los recortes 2.000 millones de euros esta legislatura, porque se suprimió un bloque entero de financiación, el llamado nivel acordado, 285 millones y después se redujo en un 13% la otra gran fuente de financiación, el nivel mínimo, que es el importe que destinan las Administraciones por cada dependiente en función de su grado de discapacidad. “Y las diferencias entre comunidades son enormes, tanto en los plazos para acceder a una ayuda como en lo que tiene que aportar el ciudadano para pagar el servicio”, dice Ramírez. Porque esta ley nació con copago.

La asociación pide a los políticos que ahora están en campaña que avancen hacia un pacto de Estado que garantice el acceso a estos servicios y que se devuelva la financiación perdida.